

# L'ENSEIGNEMENT PRIMAIRE

Revue illustrée de l'École et de la Famille

C.-J. MAGNAN . . . . . Propriétaire et Rédacteur-en-chef

## NOTES BIOGRAPHIQUES SUR M. JOSEPH-OCTAVE CASSEGRAIN

PROFESSEUR À L'ÉCOLE NORMALE JACQUES-CARTIER, DEPUIS UN DEMI-SIÈCLE

Le 2 janvier 1916, il y aura cinquante ans que M. J.-O. Cassegrain est professeur à l'École normale Jacques-Cartier. Ce vénérable professeur est le doyen des instituteurs en activité dans la province de Québec, et peut-être du Canada. A cette occasion, nous offrons, avec nos meilleurs vœux, nos vives félicitations et l'hommage de notre profonde admiration au distingué jubilaire. Durant sa longue et fructueuse carrière, M. Cassegrain a donné partout et toujours l'exemple de la plus parfaite honorabilité professionnelle, et il a été un chrétien et un citoyen irréprochable.

Monsieur Cassegrain naquit à Saint-Césaire (comté de Rouville) le 13 mai, 1837.

Dans son enfance, il fréquenta l'école de son village, puis, ses classes terminées, sur l'avis de ses parents, il entra dans le commerce. Mais son grand amour de l'étude lui fit abandonner sa position au bout d'une couple d'années.

L'enseignement étant plus en rapport avec ses goûts, parce que cette carrière permet à celui qui l'embrasse de se livrer à l'étude et d'y consacrer beaucoup de temps, il prit la résolution de se faire instituteur.

Il enseigna à Granby (comté de Shefford) pendant deux ans, à Saint-Georges (comté d'Iberville) pendant trois ans, à West-Farnham (comté de Missisquoi) pendant un an.

Sa décision de rester dans l'enseignement s'accroissant de plus en plus, il crut que, dans ce cas, obtenir un brevet d'une école normale lui procurerait une position plus avantageuse dans la suite. C'est pourquoi il suivit les cours de l'École normale Jacques-Cartier sous la direction éclairée et ferme de M. l'abbé Verreau, de regrettable mémoire. A sa sortie de cette institution, il dirigea l'Académie Sainte-Marie (Montréal) pendant un an et demi.

La position de professeur à l'École normale lui ayant été offerte par l'honorable M. Chauveau, sur recommandation de M. Verreau, il n'hésita